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PRONOMI PERSONALI 
 

 

I PRONOMI DI PRIMA E SECONDA PERSONA 

In latino i pronomi personali di prima e seconda persona singolare e plurale hanno una 

declinazione propria.  

 

PRIMA PERSONA 

 SINGOLARE PLURALE 

nominativo ego io nos noi 

genitivo mei di me nostri, nostrum di noi 

dativo mihi a me, mi nobis a noi, ci 

accusativo me me, mi nos noi, ci 

ablativo me da me nobis da noi 

 

 

SECONDA PERSONA 

 SINGOLARE PLURALE 

nominativo tu tu vos voi 

genitivo tui di te vostri, vestrum di voi 

dativo tibi ate, ti vobis a voi, vi 

accusativo te te, ti vos voi, vi 

ablativo te da te vobis da voi 

 

 

Il genitivo di nos e vos presentano una doppia forma: 

• nostrum, vestrum nelle specificazioni partitive (che indicano il tutto di cui si considera una 

parte) e in unione con omnium (genitivo plurale di omnis); 

• nostri, vestri in tutti gli altri casi. 

Con il complemento di compagnia il pronome personale in ablativo precede il cum e si fonde con 

esso: mecum (con me), tecum (con te), nobiscum (con noi), vobiscum (con voi). 

Il pronome personale con funzione di soggetto di solito non viene espresso, come accade anche in 

italiano, tranne nel caso in cui si voglia evidenziare un contrasto o una contrapposizione con un 

altro soggetto. 

Quando i pronomi personali di prima e seconda singolare e plurale si riferiscono al soggetto che 

compie l’azione, hanno valore riflessivo. 

 

 

IL PRONOME DI TERZA PERSONA 

Per il pronome di terza persona non riflessivo la lingua latina impiega il pronome determinativo is, 

ea, id (egli, ella, esso/a) oppure, meno frequentemente, il dimostrativo ille, illa, illud (egli, ella, 

esso). 
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IS, EA, ID (egli, ella, esso/a) 

 SINGOLARE 

 Maschile Femminile Neutro 

nominativo is eă id 

genitivo eius eius eius 

dativo ei ei ei 

accusativo eum eam id 

ablativo eo eā eo 

 PLURALE 

 Maschile Femminile Neutro 

nominativo Ii (ei) eae eă 

genitivo eōrum eārum eōrum 

dativo iis (eis) iis (eis) iis (eis) 

accusativo eos eas eă 

ablativo iis (eis) iis (eis) iis (eis) 

 

 

ILLE, ILLA, ILLUD (egli, ella, esso) 

 SINGOLARE 

 Maschile Femminile Neutro 

nominativo ille illă illud 

genitivo illīus illīus illīus 

dativo illi illi illi 

accusativo illum illam illud 

ablativo illo illā illo 

 PLURALE 

 Maschile Femminile Neutro 

nominativo illi illae illa 

genitivo illōrum illārum iIllōrum 

dativo illis illis illis 

accusativo illos illas illa 

ablativo illis illis illis 

 

 

Le terminazioni del genitivo singolare (-ius) e del dativo singolare (-i) sono quelle tipiche dei 

pronomi. I pronomi is, ea, id e ille, illa, illud possono essere impiegati anche come aggettivi, cioè 

riferiti a un nome con il quale concordano in caso, genere e numero, e vanno generalmente 

tradotti con il dimostrativo “quello, quella”. 

 

 

IL PRONOME DI TERZA PERSONA RIFLESSIVO 

Il latino ha uno specifico pronome personale per la terza persona solo con valore riflessivo, 

ovvero riferito al soggetto della frase in cui si trova. Per il pronome personale riflessivo la lingua 

latina utilizza le seguenti forme, senza distinzione né di genere né di numero:   
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nominativo sui di se stessa/a/i/e 

dativo sibi a se stessa/a/i/e 

accusativo se se stesso/a/i/e 

ablativo se sa se stesso/a/i/e 

 

Il complemento di compagnia con il riflessivo è secum.  

 


